

Wintersteller Schützenbataillon tagte in St. Ulrich am Pillersee:

Positiver Rückblick und Vorschau auf Jubiläumsjahr

Anlässlich der Jahreshauptversammlung der Wintersteller Schützen ließ Bataillonskommandant Josef Pockenauer das vergangene Schützenjahr Revue passieren. Höhepunkte waren die beeindruckende Gedenkfeier „500 Jahre Landlibell“ in Kufstein und das besondere Bataillonsfest mit der Aufführung des Tongemäldes „Heb Herz und Hand fürs Vaterland“ in Kitzbühel. Sein Dank galt allen Beteiligten, die zum guten Gelingen in Kitzbühel beigetragen haben. Mit den Hauptleuten Anton Riedmann und Josef Erharter wurden in den Kompanien Westendorf und Hopfgarten neue Führungen gewählt. Laut den Standesmeldungen von 16 Kompanien sind wieder leichte Rückgänge bei den Mitgliedern zu verzeichnen. Im Bataillon sind derzeit 756 aktive Schützen, 73 Marketenderinnen, 69 Jungschützen und 1100 unterstützende Mitglieder erfasst. Gestiegen sind hingegen die Aktivitäten, so wurden 140 Ausrückungen in voller Kompaniestärke, davon 89 in den Gemeinden und 47 auswärts, wahrgenommen. Mit allen zusätzlichen Terminen kamen die Wintersteller Schützen auf 860 Aktivitäten, drei Ausrückungen betrafen die Abordnung mit der Bataillonsfahne.

Anlässlich der Gründung des Wintersteller Bataillons vor 60 Jahren heißt das Motto des heurigen Jahres „Die Schützenkompanie als wichtiger Bestandteil des dörflichen Lebens“. Ein „Tag der offenen Schützenheimtüren“ am 14. September, dem Gründungstag des Bataillons, soll die Bedeutung der Kompanien und der Jungschützenarbeit der

breiten Öffentlichkeit näher bringen. Das Impulsreferat von Bildungsoffizier Christian Hopfensperger behandelte die Werte der Tiroler Schützen im Wandel einer schnelllebigen modernen Zeit. Nach monatelangen Vorbereitungen überreichte Pressereferent Hans Kowatsch die digitalisierte Bataillonschronik auf DVD. Das 30 Bände umfassende Werk mit 6500 Seiten ist auch auf der Homepage www.bataillon-wintersteller.com /Chronik aufrufbar. Das Bataillonsfest 2012 wird vom 15. bis 17. Juni von der Schützenkompanie Pillersee veranstaltet.

-r/w-



Anna Edenhauer beendet ihr Amt als Bataillonsmarketenderin – im Bild mit Viertelkommandant Johann Steiner, Bataillons-Kdt. Josef Pockenauer und Kdt.-Stv. Alois Foidl (v.l.)

Foto: R.Wörgötter